



TU Bergakademie Freiberg

Protokoll

Konstituierende Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 24, öffentlich)

<u>Datum:</u> 13.06.2024	<u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:00 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Maximilian Schwabe / Meike Bösel
<u>Ende:</u> 22:46 Uhr	<u>Protokollführung:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit StuRa Legislatur 23/24

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>FB</i>	Fabian Bär	X	<i>GG</i>	Gerd Gehrisch	X	<i>SM</i>	Shayak Majumder	X
<i>KH</i>	Kay Hager	X	<i>WF</i>	Willy Friedrich	X	<i>SF</i>	Sophie Farkov	X
<i>KO</i>	Katrin Ortlepp	E				<i>ZB</i>	Zoé Bunk	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>PW</i>	Paul Weckbrod	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X
						<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X

Anwesende Gäste:

Anja Müller (*AM*)
Emmy-Lou Leinritz (*EL*)
Hanna Lehmann (*HL*)
Lukas Müller (*LM*)
Maik Schlegel (*MS*)
Matthias Kempfer (*MK*)
Meike Böse (*MB*)
Rabie Hajjo (*RH*)
Janine Neubauer (*JN*)
Nikolas Auerswald (*NA*)

Anwesenheit StuRa Legislatur 24/25

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>ZB</i>	Zoé Bunk	X	<i>NA</i>	Nikolas Auerswald	X	<i>MS</i>	Maik Schlegel	X
<i>FB</i>	Fabian Bär	X	<i>GG</i>	Gerd Gehrish	X	<i>SF</i>	Sophie Farkov	X
<i>WF</i>	Willy Friedrich	X				<i>KO</i>	Katrin Ortlepp	E
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>PW</i>	Paul Weckbrod	X	<i>MB</i>	Meike Bösel	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X
<i>HL</i>	Hanna Lehmann	X				<i>RH</i>	Rabie Hajjo	X

Anwesende Gäste:

Anja Müller (*AM*)

Lukas Müller (*LM*)

Matthias Kempfer (*MK*)

Janine Neubauer (*JN*)

Fabian Bär (*FB*)

Fabian Kaulfuß (*FK*)

Unterschriften

Sitzungsleitung

Protokollführung

Tagesordnung

1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	4
2 Änderung der Tagesordnung.....	4
3 Protokoll	4
4 Finanzen	4
5 Vorstellung der Referate	7
6 Konstituierung.....	7
7 Entlastung des Vorstands	9
8 Entsendung in die KSS	9
9 Freie StuRa-Mitglieder.....	9
10 Kontoadministrationsrechte.....	10
11 Sonstiges	10
11 Termin nächste Sitzung.....	11

1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 10 von 12 gewählten Mitglieder der Legislatur 23/24 und 12 von 13 gewählten Mitgliedern der Legislatur 24/25 anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2 Änderung der Tagesordnung

MK beantragt den TOP „Freie StuRa-Mitglieder“.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Tagesordnung um den Punkt „9. Freie StuRa-Mitglieder“ zu erweitern?

Ja	Nein	Enthaltung
7	2	1

Die Änderung der Tagesordnung wurde angenommen.

20:01 Uhr – KH betritt die Sitzung. Damit sind nun 11 von 12 gewählte Mitglieder der Legislatur 23/24 anwesend.

3 Protokoll

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 36. Sitzung.

4 Finanzen

Antrag Nummer 31: Es liegt ein **Vorstandsbeschluss** über einen **Finanzantrag** der **AG Fahrrad** für den Erwerb von Schlössern, Licht sowie Ersatzteilen in Höhe von 300 € vor. Der **Vorstandsbeschluss** wurde von der AG gefordert, da sie auf ihrer vergangenen Sitzung den Kauf der Teile schon durchführen wollten.

Diese Forderung wird von Mitgliedern des StuRa kritisiert. Aufgrund dieses und weiterer Probleme werden die StuRa Financer sich mit der AG auseinandersetzen.

Abstimmung: Wer ist dafür, den **Vorstandsbeschluss** so anzunehmen?

Ja	Nein
6	5

Der **Vorstandsbeschluss** wurde angenommen.

Antrag Nummer 32: Es liegt ein **Vorstandsbeschluss** über einen **Dienstreiseantrag** der **AG Grubenwehr** für eine Exkursion der AG zum Schacht 371 nach Hartenstein mit drei Mitfahrenden in einem privaten PKW in Höhe von 31 € vor. Der **Vorstandsbeschluss** resultiert aufgrund der ausgefallenen Sitzung in den Studi-Tagen.

Abstimmung: Wer ist dafür, den **Vorstandsbeschluss** so anzunehmen?

Ja	Nein
8	3

Der **Vorstandsbeschluss** wurde angenommen.

Es liegt ein **Vorstandsbeschluss** über sechs **Honorarverträge** des **AKAS** für den Indischen Abend am 04.06. an Kirtan A. Thaker, Vijay Solanki, Suthar Jigar, Yash Rathod, Sarada Prasanna Biswal und Darshan Jain in Höhe von jeweils 250 € vor. Das Geld der Honorarverträge ist bereits Teil des Finanzantrags zum indischen Abend, der so positiv angenommen wurde. Der Vorstandsbeschluss resultiert aufgrund der ausgefallenen Sitzung in den Studi-Tagen und folgte der Vorankündigung.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen?

Ja	Nein
11	0

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen.

Antrag Nummer 33: Es liegt ein **Vorstandsbeschluss** über einen **Finanzantrag** des **Referats Hochschulpolitik** für den Druck von 10 neuen Beitragsordnungen im Medienzentrums in Höhe von 20 € vor. Der Vorstandsbeschluss resultiert aus einem zu zeitigen Druck durch das Medienzentrums.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen?

Ja	Nein
11	0

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen.

Antrag Nummer 34: Es liegt ein **Vorstandsbeschluss** über einen **Vertrag** mit dem **ASD** zur Absicherung des Sommerfestes und einer Zahlung einer Materialpauschale in Höhe von 75 € inklusive Mehrwertsteuer vor. Der Vorstandsbeschluss resultiert aufgrund einer zu späten Anfrage des ASD.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen?

Ja	Nein
11	0

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen.

Antrag Nummer 35: Es liegt ein **Vorstandsbeschluss** über einen **Vertrag** mit der **Band „Frozen Bread“** zum Auftritt zum Sommerfest und einer Zahlung von Gage in Höhe von 150 € vor. Der Vorstandsbeschluss resultiert aufgrund einer zu späten Rückmeldung der Band.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen?

Ja	Nein
11	0

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen.

Antrag Nummer 36: Die **AG Drachenhort** stellt einen **Finanzantrag** für den Erwerb von Marvel Remix (deutsch) in Höhe von 25 €.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Antrag Nummer 37: Die **AG Grubenwehr** stellt einen **Finanzantrag** für den Erwerb einer neuen Übungspuppe mit Lasche in Höhe von 200 €. Es wird kritisiert, dass keine Angebote vorliegen.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
0	9	2

Der Finanzantrag wurde abgelehnt.

Der **FSR 2** stellt einen **Finanzantrag** für das Volleyballturnier am 18.06. in Höhe von 1.000 €. Der Antrag lag eher vor, jedoch nicht vier Wochen vorher und wurde aufgrund von Problemen mit den Finanzen und fehlenden Haushaltsabschlüssen zurückgehalten. Das Zurückhalten gilt auch für die folgenden Anträge.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
8	2	1

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Der **FSR 2** stellt einen **Finanzantrag** für die Bestellung von Kitteln in Höhe von 650 €.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der **FSR 2** stellt einen **Finanzantrag** für das Sommerfest am 09.07. in Höhe von 1.300 €.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Der **FSR 2** stellt einen **Finanzantrag** für den Kauf eines Tresors in Höhe von 70 €. Der Tresor wird aufgrund von zu hohen Geldbeiträgen in der Handkasse aufgrund der Kittelverkäufe benötigt. Der gestellte Antrag wurde vorher von 60 € auf 70 € erhöht, da kein Puffer eingeplant wurde.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	2

Der Finanzantrag wurde angenommen.

20:29 Uhr – *EL* verlässt die Sitzung.

Der **FSR 6** stellt einen **Finanzantrag** für die Deko vom Sommerfest in Höhe von 100 €.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Es liegt eine **Nutzungsvereinbarung** mit **Faisal Qayyum** für die Nutzung des Begegnungsraums vom 16.06., 14:00 Uhr, bis zum 17.06., 14:00 Uhr. Das Fenster im Begegnungsraum wurde repariert.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

Die Nutzungsvereinbarung wurde angenommen.

5 Vorstellung der Referate

Die verschiedenen Referate wurden vorgestellt und die anwesenden Mitglieder verschaffen sich ein Bild über anstehende und allgemeine Aufgaben. Auch die Position der/des BBK-Verantwortlichen und der/des Protokollant:in wurde vorgestellt.

6 Konstituierung

MS erklärt den Wahlprozess. Alle Mitglieder der StuRa Legislatur 24/25 haben für jede Wahl drei Stimmen, von denen sie bis zu drei abgeben und diese ebenfalls auf bis zu drei Kandidat:innen verteilen können.

Es stellen sich alle Mitglieder der neuen Legislatur vor und erklären, in welchem Referat sie mitarbeiten möchten.

MK und SM werden als Wahlleitung bestimmt.

Wahl: Vorsitzende:r. Meike Bösel und Dirk Damaschke stellen sich zur Wahl.

Meike Bösel	Dirk Damaschke
27	9

Meike Bösel nimmt die Wahl an und ist nun Vorsitzende.

Wahl: Sprecher:in. Willy Friedrich, Zoé Bunk, Fabian Bär und Dirk Damaschke stellen sich zur Wahl.

Willy Friedrich	Zoé Bunk	Fabian Bär	Dirk Damaschke
11	19	3	3

Zoé Bunk nimmt die Wahl an und ist nun Sprecherin.

Wahl: Erster Finanzverantwortlicher. Paul Weckbrod und Rabie Hajjo stellen sich zur Wahl.

Paul Weckbrod	Rabie Hajjo
22	11

Paul Weckbrod nimmt die Wahl an und ist nun erster Finanzverantwortlicher.

Wahl: Zweiter Finanzverantwortlicher. Rabie Hajjo und Gerd Gehrisch stellen sich zur Wahl.

Rabie Hajjo	Gerd Gehrisch
27	2

Rabie Hajjo nimmt die Wahl an und ist nun zweiter Finanzverantwortlicher.

Wahl: Referatsleitung Technik. Fabian Bär, Gerd Gehrish, Willy Friedrich und Sophie Farkov stellen sich zur Wahl.

Fabian Bär	Gerd Gehrish	Willy Friedrich	Sophie Farkov
11	9	5	5

Fabian Bär nimmt die Wahl an und ist nun Referatsleiter Technik.

Wahl: Referatsleitung Öffentlichkeitsarbeit. Nikolas Auerswald, Willy Friedrich, Hanna Lehmann, Sophie Farkov stellen sich zur Wahl.

Nikolas Auerswald	Willy Friedrich	Hanna Lehmann	Sophie Farkov
30	1	0	1

Nikolas Auerswald nimmt die Wahl an und ist nun Referatsleiter Öffentlichkeitsarbeit.

Wahl: Referatsleitung Internationales und Soziales. Sophie Farkov, Hanna Lehmann und Willy Friedrich stellen sich zur Wahl.

Sophie Farkov	Hanna Lehmann	Willy Friedrich
20	1	15

Sophie Farkov nimmt die Wahl an und ist nun Referatsleiterin Soziales.

Wahl: Referatsleitung Studium und Bildung. Dirk Damaschke, Maik Schlegel, Willy Friedrich stellen sich zur Wahl.

Dirk Damaschke	Maik Schlegel	Willy Friedrich
23	3	5

Dirk Damaschke nimmt die Wahl an und ist nun Referatsleiter Studium und Bildung.

Wahl: Referatsleitung Hochschulpolitik. Maik Schlegel und Hanna Lehmann stellen sich zur Wahl.

Maik Schlegel	Hanna Lehmann
26	8

Maik Schlegel nimmt die Wahl an und ist nun Referatsleiter Hochschulpolitik.

Wahl: Referatsleitung Kultur und Sport. Katrin Ortlepp, Hanna Lehmann, Willy Friedrich und Gerd Gehrish stellen sich zur Wahl.

Katrin Ortlepp	Hanna Lehmann	Willy Friedrich	Gerd Gehrish
22	5	3	2

Katrin Ortlepp nimmt die Wahl an und ist nun Referatsleiter Kultur und Sport.

22:02 Uhr – MB übernimmt die Sitzungsleitung.

7 Entlastung des Vorstands

MS richtet abschließende und reflektierende Worte an die neuen und alten Mitglieder.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstand der Legislatur 2023/24 zu entlasten? Der Vorstand der Legislatur 2023/24 ist nicht berechtigt, abzustimmen.

Ja	Nein	Enthaltung
7	0	0

Der Vorstand der Legislatur 2023/24 wurde einstimmig entlastet.

22:07 Uhr – MS und SM verlassen die Sitzung.

8 Entsendung in die KSS

Die aktuellen Entsendungen laufen morgen ab. Wir sind mit zwei Personen stimmberechtigt, es können aber mehr Personen entsandt werden. FK erklärt kurz, was die Aufgaben der KSS sind.

Abstimmung: Wer ist dafür, Maik Schlegel, Fabian Bär, Paul Weckbrod, Gerd Gehrlich und Zoé Bunk in die KSS zu entsenden?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	2

Die Personen wurden in die KSS entsandt.

9 Freie StuRa-Mitglieder

Matthias Kemter möchte den StuRa als freies Mitglied unterstützen. Er möchte eine Abstimmung, um das Vertrauen des StuRa zu legitimieren.

PW stellt einen GO-Antrag auf sofortige Abstimmung.

GO-Antrag: Wer ist dafür, eine sofortige Abstimmung vorzunehmen?

Ja	Nein
6	6

Der GO-Antrag wurde nicht angenommen.

Die Diskussion wird fortgesetzt. Es wird angemerkt, dass jede:r für sich selbst entscheiden soll, welche Aufgaben übernommen werden sollen. Das Hinschreiben von Helfer:innen auf die Website.

DD stellt einen Antrag auf Schließung des TOPs.

GO-Antrag: Wer ist dafür, den TOP zu schließen?

Ja	Nein
10	2

Der GO-Antrag wurde angenommen.

PW stellt einen Antrag auf Ergänzung des TOPs „Kontoadministrationsrechte“

GO-Antrag: Wer ist dafür, den TOP aufzunehmen?

Ja	Nein
11	1

Der GO-Antrag wurde angenommen.

10 Kontoadministrationsrechte

Aufgrund von Übergangsfristen soll bis zum Zeitpunkt der Kontozugriffsrechte für zwei Vorstandsmitglieder Kay Hager weiterhin seine Kontoadministrationsrechte behalten, für Finanzangelegenheiten unterschriftsberechtigt sein sowie für die Legitimierung des neuen Vorstandes als Gesetzlicher Vertreter gegenüber der Bank auftreten.

Abstimmung: Wer ist dafür, Kay Hager die angegebenen Rechte zu überreichen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	1	0

Kay Hager erhält die angegebenen Rechte.

11 Sonstiges

DD wird diese Legislatur weiterhin das Protokoll schreiben.

SM hat die Umfrage zur International Student Survey beendet und die Unterlagen der neuen StuRa-Legislatur zukommen lassen.

Paula Junge würde, insofern sie ihren Master hier absolviert, sich für den Lenkungskreis Universitäres Gesundheitsmanagement entsenden lassen. Sie meldet sich hierzu bei uns.

Solange kein StuRa-Mitglied gleichzeitig im Senat Mitglied ist, darf eine Person als beratendes Mitglied in den Senat entsandt werden. Fabian Kaulfuß würde diese Rolle weiterhin übernehmen, aber auch abgeben, wenn jemand anderes Interesse hat. Hierzu muss nächste Woche eine Abstimmung erfolgen.

Nächste Sitzung muss außerdem eine verantwortliche Person für den Verleih und den Barbarakeller gewählt werden.

Max Hörügel vom D5 möchte ein Interview mit dem neuen StuRa. Über den Rahmen und die Personen, die das Interview führen, soll nächste Sitzung diskutiert werden.

Es sollen sich bis zur nächsten Sitzung Gedanken zur Nutzung von *Notion*, *Matrix* und weiteren Kommunikations- und Organisationsplattformen gemacht werden.

Nächste Sitzung soll ein Gruppenfoto vor der Sitzung gemacht werden.

Es wird darum gebeten, dass die Referatsübergaben bis möglichst nächste Woche abgeschlossen sind.

Das Referat Technik in Unterstützung von Matthias Kemter wird sich um die Weiterführung des StuRa Discords kümmern.

Der StuRa muss ein Treffen mit Gremienmitgliedern und dem VFF organisieren. Hierzu wird sich MB mit dem VFF auseinandersetzen.

Am Mittwoch, den 12.06., fand 18:00 Uhr die Nachbesprechung der Studi-Tage statt. Hierzu wird in der kommenden Sitzung informiert.

Am Dienstag, den 18.06., findet 20:00 Uhr der nächste Gremienstammtisch im SPQ-0302 statt. Der übernächste Gremienstammtisch, voraussichtlich im Juli oder August, muss vom StuRa ausgerichtet werden.

Am Samstag, den 22.06., findet von 09:00 Uhr bis 15:30 Uhr der Awareness-Workshop in der Neuen Mensa statt.

Am Dienstag, den 25.06., findet 18 Uhr, die Finanzeinführung im KKB-1075 statt.

12 Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 20.06.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer des Rektorats statt.